
ミネベア米子工場が事業を営む鳥取県米子市で、地域の方々を迎えたステークホルダー・ダイアログを開催
しました。ミネベアの事業内容や米子工場の果たす役割をあらためてご説明した後、地域社会においてミネ
ベアに寄せる期待やご要望について幅広い意見をいただき、対話を深めました。
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米子市経済部長 湯浅 隆司 氏
米子市経済部商工課商工係　主幹 毛利 公一 氏
米子商工会議所　副会頭
株式会社松本油店　代表取締役
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はじめに

松田　米子工場は、ミネベアグルー
プのものづくりを担う重要な拠点と
なっています。本日は、わたしたちが
事業を営むこの地域をさまざまな立
場から支える皆様に、ご多忙の中お集
まりいただきました。当社が今後も長
く事業を続けていくためには、社会や地域に信頼される
企業でなければならないと考えております。そのために
まず欠かせないのは対話であり、ぜひ皆様から当社に寄
せるご期待やご意見を伺いたく、今回の場を設けさせて
いただきました。どうぞよろしくお願いいたします。

地域経済の活性化に共に取り組む

野坂氏　地方創生が叫ばれる昨今、人口維持や雇用確
保、経済の活性化をどのように行うかは米子市において
も重要な課題となっています。人口
15万人程度の米子市で、世界的な企
業である貴社が活躍されるのはあり
がたく、ぜひ地域経済をリードし、米子
市が抱えるさまざまな課題に一緒に
取り組んでいただきたいと思います。
湯浅氏　米子市では工業団地や流通業務団地を整備
し、企業誘致に努めてきました。近年ではそれが徐々に
実を結んで、いろいろな企業がこの地で事業を始めら
れています。そのおかげもあり、地域の若者が地元に残

ミネベア 松田

米子市長 野坂氏

※参加者の役職は開催時のもの（2015年1月23日）
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る土壌が育ってきました。中小企業が
多い中、世界的スケールの貴社が地
域に根差した企業として発展される
のは喜ばしいことですので、行政とし
てもできる限りのことをやらせていた
だきたいと思います。

松本(啓)氏　貴社には米子商工会議
所にも加盟いただいています。現在、
商工会議所の会員数は2,500社ほど
で、会員相互の認識を深めるために
見学会などを行っています。貴社にも
そのような機会をつくっていただけ
れば地域での認知度を向上できるのではないでしょう
か。また、地元企業との取引を伸ばしていけるような機
会があれば、ぜひ積極的に情報を発信してもらえるとう
れしいです。
加藤　米子工場は、ブラシレスモーター事業部とDC
モーター事業部を置く拠点であり、さらに当社グループ
の生産設備の設計開発も一部行っています。そのため

に、原材料や部品の購入、製造などで
地元企業の皆様とはすでに相当数の
お取引をさせていただいているので
すが、それ以外でも、鳥取県内の企業
様から、商品・サービスの購入は十分
に検討できると思います。

野坂氏　米子市・松江市・出雲市・安来市・境港市の5市
では共同で市長会を組織していて、商工会議所でも5市
連携で企業マッチングを行っています。他市の企業を知
らないことも多く、そうした機会にお互いへの認識を深
めて、地域での連携を増やせるよう取り組んでいるとこ
ろです。
松本(啓)氏　5市の商工会議所では、ものづくりフェア
なども一緒に行っておりますので、貴社ともさまざまな
形でお付き合いができるといいですね。
加藤　地元企業様に関してなど、当社が知り得ないこと
も多々ありますので、よい形で参画できるようぜひ検討
させていただきます。また、米子工場には技能検定の検

定員の登録者が2名おり、試験時には検定員の派遣や審
査会場の提供などで協力しています。検定に挑戦したい
ものの困難を抱えている県内の中小企業様などに対し
て、支援を行うといったこともできるかもしれません。

コミュニケーションを深め、地域貢献の土台に

横山氏　地域の活性化に、民間の力が与える影響は非
常に大きいものです。民間企業と行政、それから私たち
のような地域の団体などが一体となって地域づくりをし
ていくには、お互いへの理解を深め、
コミュニケーションを密にしていくこ
とが欠かせません。今、貴社では米子
市における第一歩を踏み出そうとさ
れており、地域貢献を真剣に考える姿
勢に大いに期待しています。
妹尾氏　対話を基にした信頼関係は、わたしたち自治
会も大切に考える点です。企業から今回のようなコミュ
ニケーションの場を設定していただくのは初めてで、大
変ありがたく感じており、今後もぜひ意見交換を進めさ
せていただきたいですね。ところで、この機会に、地域住

民の関心が高い事柄についていくつ
か質問させていただければと思いま
す。まず地域が安心安全な環境づくり
に取り組む中で、米子工場では工場
周辺の騒音や水質汚染にどのように
対策されているでしょうか。

是永　環境対策については、国や地
方自治体で定められた法令遵守がま
ず絶対に欠かせないと考えていま
す。その上で、排気・排水や土壌への
影響は定期的に第三者の評価を受
け、問題がないことを外部の目で厳し
く確認しています。騒音・振動に関しては周辺に民家が
ないために指定地域外となってはおりますが、万一住民
の方からご指摘を受けるようなことがあれば、しっかり
と対応していきます。

ミネベア 是永

ミネベア 加藤

米子市経済部
湯浅氏

米子商工会議所
松本（啓）氏

巌地区社会福祉協議会
横山氏

巌地区自治連合会
妹尾氏
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妹尾氏　もう一つ、地域からの雇用状況についてはい
かがでしょうか。また、文化・スポーツ活動を通した地域
との交流などはどのように考えられていますか。
野溝　現在、米子工場で働く186名
の従業員の約1割は、地元の箕

みの

蚊
か

屋
や

地区の在住者です。2015年度の新
卒採用では、米子工場での採用とな
る4名のうち1名が米子市民、もう1名
が市内の高等専門学校の出身者と
なっています。今後も各事業部と相談の上、定期的に地
域からの雇用を続けていく予定です。また、当社はレ
ガッタ、フットサル、バドミントンの3つのクラブ活動を
行っており、これらを通して地元の皆様と交流できる機
会が持てれば、わたしたちとしてもうれしく思います。地
域のイベントで当社の施設をご活用いただくといったこ
とも、ご要望があれば可能な限り対応できるのではな
いでしょうか。
塚田氏　地域の文化活動に関しては、巌公民館でも毎
年公民館祭を行っています。貴社にも参加いただき、例
えばモーターの仕組みを解説するコーナーなどを設け

ていただければ、子どもたちも興味
を持って参加するのではないでしょう
か。素晴らしい技術を持った貴社だか
らこそ、いろいろな活動を通して日本
の若い世代にその技術力を発信して
いただきたいです。

未来を担う子どもたちに学びの機会を提供

松本(修)氏　スポーツ振興には中学
校でも力を注いでおり、近年本校で
はサッカー、バドミントン、野球、駅伝
などで県大会、全国大会に進む実力
が付いてきています。特に駅伝では、
貴社には優れた選手がいらっしゃると
のこと、スポーツ面でも交流・指導をいただければ、本校
でもより高いレベルを目指していく大きな励みとなりま

す。また毎年、2年生の生徒たちが職業体験学習として
多くの事業所を訪れており、貴社にもぜひご協力をお願
いしたいところです。生徒たちが自分の将来について真
剣に向き合っていけるよう、企業で働く方々のお話を職
業講話などの形で伺えると非常にうれしいです。
加藤　当社に協力できることは前向きに検討させてい
ただきますので、ぜひお声がけください。定期的に採用
を続けている地元の高等専門学校に対しては、すでに
卒業生を派遣して現在の仕事について在校生に語ると
いったことも行っています。
神庭氏　小学校でも将来を見据えた
キャリア教育には力を入れています
が、世界にはばたく企業が自分たち
の身近にあると子どもたちが実感で
きれば、前向きな職業観や働くことへ
の意欲を養うことにつながります。グ
ローバルな視野を身に付けるためにも、国際舞台で活
躍する方々のお話などを伺えたらと思うのですが、いか
がでしょうか。
塚田氏　学校教育に限らず、公民館でも広く地域住民
の方々に向けて社会教育として講座を持っています。そ
ちらでも、そういったお話をいただければうれしいです。
加藤　ご要望に応えることは十分可能だと思います。
海外勤務の経験がある従業員が多いほか、中国やタイ
といった海外からの研修生も定期的に迎えていますの
で、異文化理解のための教育などご相談をいただけれ
ば協力させていただきます。
神庭氏　さらに、6年生の理科の授業ではモーターづく
りの機会があり、貴社の専門的な知見を生かしたお話
を伺えれば幸いです。また、毎年校区探検を開催してい
るのですが、工場見学という形でご協力をお願いするこ
とはできるでしょうか。ものづくりの現場を自分の足で
歩いてみるのは、子どもたちにとって非常に新鮮な体験
となります。
加藤　いずれも意義の大きいことであり、ご協力できる
よう検討させていただきます。工場見学については事
業上の機密を守る点から一定の規制をさせていただい

ミネベア 野溝

米子市巌公民館
塚田氏

箕蚊屋中学校
松本（修）氏

箕蚊屋小学校
神庭氏
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ているものの、教育的見地からの見学は場所を選べば
全く問題なく、ご要望をいただけば社内で調整させて
いただきます。
松本(啓)氏　貴社のような世界に誇れる企業が自分た
ちの街にあると知ることは、子どもたちの地域を誇りに
思う気持ちを醸成することでしょう。

日頃からの対話を大切に、信頼関係を培う

小林　当社では、2012年に軽井沢工場で初めて地域
の方を招いたダイアログを行いました。それを機に、軽
井沢工場では半年に一度のペースで定期懇談会を開催
するようになり、地域の皆様との風通しが大変良くなっ
たと感じています。例えば、軽井沢工場が持つヘリポー
トを災害時の救援ヘリや医療用のドクターヘリが利用
できるよう、町や消防署と協定を結ぶことにもつながり
ました。このような形で、これから地域の皆様との連携
を強めていけるといいと思います。
妹尾氏　災害などの非常時には、貴社とも直接連絡を
取り合い、臨機応変に協力し合える仕組みがあれば自
治会としても心強く感じます。
神庭氏　地域の安全を守るという点からは、「こどもか
けこみ110番」の取り組みにもぜひご協力をお願いした
いです。子どもたちが身の危険を感じたとき救助を求め
られるよう工場にステッカーを貼っていただき、万一に

備えた避難所として力をお借りできればと思います。
野坂氏　地域の課題について話し合うため、定期的な
会を持つというのはよいですね。お互いに担当者を置
き、日頃から連携を強化しておくのは重要だと思いま
す。そうした土台があれば、例えば市の小中学校が貴社
に出張授業をお願いしたいとなったときも、気軽に相談
できるような雰囲気が生まれるでしょう。
松田　おっしゃるとおりです。同じ地域に活動するもの
としてホットラインを持ち、形式張ることなくざっくばら
んな対話を続けていければと思います。

おわりに

加藤　本日は、幅広い視野から貴重なご意見をいただ
き、誠にありがとうございます。米子工場では長く事業を
続けていながら、地域の皆様にはまだまだミネベアの存
在が浸透していないというのが事実だと思います。これ
には、当社が本工場において地域貢献を念頭に置いた
企業活動が十分にできていなかった反省もあります。ま
ずはミネベアという企業を地域の一員として認知してい
ただけるよう、わたしたちができることに一つ一つ取り
組んでいきます。地域からいただくさまざまな要請に応
えられるよう最大限に努めていきますので、今後も忌憚
ないご意見をお寄せいただければと思います。

製品紹介の様子
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